

## ¿Por qué este miércoles es clave para el rumbo de la economía en México?

CIUDAD DE MÉXICO.- Quizá por todos lados puedas escuchar los negativos pronósticos para la economía de México, sin embargo, es importante dejar claro que implica el desequilibrio de la economía y de qué forma logran medir esto.

El día de mañana el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dará a conocer la estimación oportuna del [Producto Interno Bruto \(PIB\)](#) para el segundo trimestre del año.

[Luego de una desaceleración de \(-\)0.2 por ciento durante el primer trimestre](#), después de dos periodos trimestrales negativos consecutivos, se formula un decrecimiento. Este es un proceso que disminuye el ritmo de la economía, posicionando el panorama en una [recesión](#).

En muchas ocasiones podemos percibir que nuestra economía atraviesa un desequilibrio o que sencillamente no muestra ningún progreso, ni siquiera de estabilidad, esto se logra medir a través de los indicadores.

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) es el encargado de medir los distintos datos estadísticos, geográficos y económicos, en colaboración con el Banco de México (Banxico) y distintos organismos.

## ¿Qué orilla la economía hacia una recesión?

Durante la primera mitad del año algunos de los indicadores más importantes mostraron un desajuste en su medida mensual y en su comparación anual.

En las cifras de empleo, [al cierre del mes de junio se mantiene el nivel de desocupación en 3.5 por ciento](#), esto significa una baja en las oportunidades de laborar al manifestar su disposición por hacerlo.

[Las actividades económicas se desaceleraron \(-\)0.3 por ciento durante el mes de mayo](#), el Indicador Global de Actividad Económica (IGAE) permite conocer la evolución del sector real de la economía, esto implica la medida de las diferentes actividades económicas.

En el mismo mes, el nivel de ingreso en las empresas comerciales al por mayor reportó [un retroceso de \(-\)0.6 mensual y \(-\)3.5 en su comparación anual](#), este

El factor clave del [índice de inflación](#), [durante la primera quincena del mes de julio mantuvo su nivel objetivo de 3.84 por ciento con un ligero repunte](#), sin embargo, en la economía diaria los mexicanos no logran percibirlo así.

Uno de los factores clave para la economía, [el sector de construcción se desaceleró \(-\)3.1 por ciento al cierre del mes de mayo, con una baja de \(-\)10.3 por ciento en su medida anual](#). Esto trajo consigo una baja en el personal ocupado y en las remuneraciones reales de los trabajadores.

# ¿Qué dicen los especialistas?

El Fondo Monetario Internacional (FMI) redujo ampliamente las expectativas económicas para México, [la estimación de crecimiento para México paso del 1.6 al 0.9 por ciento](#), esto debido a las tensión que los indicadores económicos perciben.

El Banxico mantiene como objetivo la estabilidad económica, esto a pesar de la desaceleración por el incremento del desempleo, esto de acuerdo con [el Reporte de Estabilidad Financiera para el primer semestre de 2019](#).

Es a partir de ello, mantener firme su objetivo en el nivel de la tasa de interés, a pesar de las apuestas por una reducción hacia la segunda mitad del año.

La calificadora de riesgo [Standars and Poor´s \(S&P\)](#) advierte un pronóstico de crecimiento a la baja, esto debido al nivel de deterioro de la productividad en México.